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Los parlamentarios 
enfatizaron en que se 
deben otorgar 
alternativas que 
cubran los distintos 
casos. En el Biobío, 7 
mil 600 alumnos 
optaron por esta 
línea el año pasado. 

Por Francisca Pacheco Pérez 
croncaladiaocsural 

¡ocas certezas peroalta expec- 
Pucón hasuscitado en los di- 

putados por la Región del 
Biobío, Karen Medina (PDG) y 
Sergio Bobadilla (UDI) el proyec. 
to deley que pretende diseñar un 
sistema público de financiamien- 
to parareemplazarel Créditocon 
Aval del Estado (CAE), y cuya 
propuesta debería ingresar al 
Congreso después de Fiestas Pa 
trias, pero antes de que termine 
septiembre. 

Los parlamentarios, quienes 
pertenecen ala Comisión de Edu 
cación de la Cámara, contaron 
quelasdiscusionessobre esta ini- 
ciativa a la fecha han sido acota- 
das, y acusan queno se alineacon 
la condonación universal com: 
prometida inicialmente, por lo 
que hicieron hincapié en que la 
propuesta debe generar solucio 
es para los distintos tipos de ca- 
sos, y avanzando en líneas como 
lareducción de intereses y elreco. 
nocimiento a quienes han paga 
do acorde alo estimado. 

De acuerdo con datos de la Co- 
misión Ingresa, fueron poco más 
de 47 mil los estudiantes del país 
que accedieron al CAE en 2022, 
cifra que el año pasado ascendió 
a 61 mil. En el Biobío esta estadís- 
ticaigualmente incrementó, pues 
6,1 mil personas optaron poresta 
línea para el periodo 2022, mien- 
trasque para 2023 fueron 7,6 mil, 
representando un aumento de 1,5. 
puntos porcentuales. 

PLANTEAMIENTOS 
La diputada Karen Medina 

apuntó a quelosalumnos puedan 
asumir los costos de sus carreras, 
pero reduciendo las multas que 
esta conlleva. “Siempre apelé a 
que pudieran pagar lo que costó 
la carrera pero no con los intere 
ses que tienen hoy, que ha tripli- 
cado en muchos casos la deuda y 
haceimposible pagarla, peroade 
más les impide adquirir otros be 
neficios, Después, aspiran a la ca- 
sapropiao aadquirir créditos y se 
ven limitados”, señaló. 

    

Enla Región del Biobío sse percibió un aumento de 1.5 puntos porcentuales entre 2022 y 2023 respecto de la obtención del CAE, de acuerdo con la Comisión Ingresa. - 

  

  

Propuesta ingresará al Congreso durante septiembre 

Diputados regionales 
exigen incentivos y 
bajar intereses en ley 
que elimina el CAE 

Por su parte, Sergio Bobadilla 
(UDD, declaró queen unareunión 
sostenida recientemente con el 
ministro de Educación, Nicolás 
Cataldo, se anunció que su sector 
condicionará la disponibilidad de 

La iniciativa instaurará un nuevo mecanismo de 

financiamiento para la educación superior, dando fin al 

Crédito con Aval del Estado, y en algunos casos 

implicará la condonación de la deuda. 

los votos a dos requisitos funda- 
mentales Expresóque “nosólone- 
cesitamos un reconocimiento a 
quienes van al día, sino que a los 
que ya pagaron su crédito y que el 
Estado lo reconozcaa través de al- 
gún incentivo tributario. Debe- 
mossiempre premiar y destacarla 
responsabilidad y el esfuerzo que 
han hecho miles de familias y es- 
tudiantesdel país paraestaral día”. 
También subrayó que es nece- 

sariala creación de beneficios pa 
ra disminuir los índices de moro- 
sidad. Esto, debido a que “la con- 

secuencia de haber anunciado 
una condonación universal fue 
un aumento exponencial de la 
morosidad, y el hecho de haberlo 
declarado públicamente se con 
virtió en un incentivo para que 
nose pague la deuda”, aseguró. 

PERSPECTIVA REGIONAL 
El parlamentario advirtió que 

frente ala eventual alza de losín 
dices de desempleo a raíz decrisis 
económica que se han dado ani 
vellocal, porejemploen el sector 
forestal o incluso porel cierre de 

Destacan a ocho estudiantes del Biobío en 
Iniciativa para reseñar libros a través de videos 

El Ministerio de Educaciónim 
pulsa, por cuarto año consecuti 
vo, la iniciativa “Booktubers Bi 
bliotecas Escolares (CRA) 2024” 
con el objetivo de que sean las y 
los estudiantes quienes motiven 
a sus pares a leer mostrándoles 
sus libros favoritos en videos de 
go segundos. 

Este año la temática fue “30 
años de Bibliotecas Escolares 

(CRA): Ampliando lecturas que 
construyen historias”. En la Re 
gión del Biobío se recibieron 155 
videos y de la etapa provincial pa 
saron a la evaluación de un jura. 
doregional, seleccionando a8es 
tudiantes que fueron destacados 
enuna colorida ceremonia. 

Esteaño la participación alcan- 
26 la cifra de 1.864 estudiantes a 
nivel nacional, desde primer ni 

vel de transición a cuarto medio 
delas 16 regiones del país. 

Este año se destacaron Paula 
Barría Merino, de la Escuela Ga 
briela Mistral de Tomé; Amparo 
Medina Suazo, de la Escuela de 
Lenguaje Palabras de niños de Co 
tonel; Benjamín Cifuentes Her 
nández, del Colegio San Ignacio 
de Antioquía de Los Ángeles; Be. 
Jén Zapata Torres, del Colegio Por 

Proyecto está en proceso de licitación por parte del MOP 

Confirman obras para mejorar ruta Florida-Copiulemu 
Los trabajos permitirán mejorar varios tramos del camino que una la 
zona urbana de la comuna con el reconocido sector. 

  

venir School de Chiguayante; 
Maximiliano Gallardo Espinoza, 
del Colegio San Ignacio de Antio 
quíadeLos Ángeles; Simón Con 
treras Muñoz, del Colegio Porve- 
nir School de Chiguayante; Fer 
nanda Vera Concha, del Colegio 
Padre Alberto Hurtado de Los Án 
geles y -Vicente Geraldo Teuber, 
del Colegio San Rafael Arcángel 
deLos Ángeles 

El tramoque conecta elárea ur 
bana de Florida con la localidad 
de Copiulemu, la más grande de 
la comuna, será mejorada con el 
fin de mejorar la calidad de vida 
delosvecinos y vecinas, y fomen: 
tarel desarrolloeconómico local. 

El alcalde de Florida, Rodrigo 
Montero, detalló que “se asfalta- 
rán los tramos pendientes entre 
Florida y Copiulemu, y se exten: 
derá hasta Cancha Los Monteros, 
donde también hay un tramo por 
finalizar. Estamos agradecidos y 
contentos junto a las vecinas y 
vecinos”. 

Laobra, que ya seencuentraen 
proceso de licitación por parte de 
la dirección de Vialidad del MOP, 

la Siderúrgica Huachipato, se po- 
dríacomplejizar aún máselcum- 
plimiento de estos compromisos 
económicos universitarios. Una 
perspectiva similar tiene la dipu- 
tada del PDG, quien afirmó que 
“muchas familias no poseen los 
recursos y hoy día la situación de 
la región tampoco es tan favora- 
ble económicamente para pensar 
quelesvaa dar para costearlasca- 
rreras universitarias”. 

La diputada del PDG agregó 
que, por ejemplo, “una familia 
que tenga dos hijos, pensandoen 
estudiaren la universidad, se ven 
obligados a usaruna de estas op- 
ciones sino ambas-, porque hoy 
día la gratuidad corta en puntajes 
muy bajos, y eso hoy día es com. 
plejo porla poca cantidad de gen 
te que está en ese rango. Ahí hay 
que apelar a que los intereses se- 
an los mínimos”. 

Decara aconocerse los detalles 
de la propuesta, adelantó que 
“una vez ingresada vamosa gene. 
rar muchos invitados para ir co- 
nociendo las visiones desde el 
mundouniversitario, las familias, 
escuchara todos los actores. Espe- 
ramos que el Gobierno le ponga 
suma urgencia, vamos a trabajar 
rápidamente o con toda la dispo- 
sición de sesionar extra, porque 
esto tieneque pasar tres trámites”. 

Algunos de los participantes en la iniciativa. 

beneficiará a los sectores de San 
Antonio de Dadi, San Antonio de 
Cuda, La Paz y Cancha Los Mon- 
teros, mejorando la conectividad 
en el sector sur de la comuna. 
Montero agradeció el apoyo de 
las autoridades regionales: 

El seremi de Obras Públicas, 
Hugo Cautivo, subrayó lamagni- 

millones de pesos será la 
inversión que se realizará 
en los tramos pendientes 

de la ruta. 

  

estudiantes de todo el país 
obtuvieron el CAE el año 
pasado, de los cuales 7 
mil 600 pertenecen a la 

Región del Biobío. 

estudiantes de todo el país 
obtuvieron el CAE el año 
pasado, de los cuales 7 
mil 600 pertenecen a la 

Región del Biobío. 

  

Votos condicionados 

El parlamentario de la UDI advir- 
tió que la disponibilidad de los vo- 
tos estará sujeta a la creación de 
incentivos, para reducirla morosi- 
dad y para quienes han pagado. 

  

    
tuddela inversión, quesuperalos 
3 mil millones de pesos, gestiona 
da por la Dirección de Vialidad, 

Vecinos de los sectores benefi- 
ciados también manifestaron su 
satisfacción. Mario Aravena, resi- 
dente de La Paz, destacó que la pa- 
vimentación permitirá una cone- 
xión directa con Florida, acercan- 
do a las comunidades y poten- 
ciando el desarrollo económico. 

La obra contempla trabajosen 
las rutas O-540 (Florida-San An: 
tonio de Dadi) y Q-560(Ruta 148 
Peleco-Cancha Los Monteros), 
incluyendo pavimentación, sa- 
neamiento, drenaje y señaliza 
ción, conforme a las normativas 
vigentes.
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